

Consejo de Justicia Ambiental

Reunión #22

Jueves 30 de octubre de 2025

Lugar: Leominster City Hall Auditorium, 25 West Street, Leominster, MA
6:30 p.m. a 8:00 p.m.

Acta de la reunión

Ubicación de la reunión: En persona

Documentos de la reunión: [Orden del día, Presentaciones](#)

Miembros del consejo:

- María Belén Power, subsecretaria de equidad y justicia ambiental del EEA (en persona)
- Marcos Luna: en persona
- Cheryll Holley: en persona
- Caroline Hon: en persona
- Kalila Barnett: virtual
- Madeline Fraser Cook: virtual
- Miles Gresham: virtual
- Jen Salinetti: virtual
- Melissa Ferretti: ausente
- Lydia Lowe: ausente
- Patricia Spence: ausente
- Sofia Owen: ausente
- Ari Zorn: ausente
- Peter Maathey: ausente

1. Bienvenida e información general sobre la reunión

María Belén Power les dio la bienvenida a los asistentes.

Sophia Spungin ofreció una visión general de la logística de la reunión, incluyendo el uso del buzón de preguntas y respuestas (Q&A) y la disponibilidad de intérpretes.

2. Información general del orden del día

María Belén Power revisó el orden del día de la reunión.

3. Pase de lista/Aprobación del acta de la reunión anterior

María Belén pasó lista a los miembros del Consejo de Justicia Ambiental (EJC, por sus siglas en inglés). Al comienzo de la reunión, los siguientes miembros del consejo estuvieron presentes: Marcos Luna, Cheryll Holley, Caroline Hon, Kalila Barnett, Madeline Fraser Cook, Miles Gresham, Jen Salinetti

Los miembros siguientes del consejo no estuvieron presentes: Melissa Ferretti, Lydia Lowe, Patricia Spence, Sofia Owen, Ari Zorn, Peter Maathey

María Belén presentó una moción para aprobar el acta de la reunión núm. 20 del EJC, celebrada el 12 de junio de 2025. **Cheryll Holley** propuso la aprobación. **Caroline Hon** secundó la moción. Todos los miembros del consejo presentes aprobaron el acta. **Kalia Barnett se abstuvo. (7 votos a favor y 1 abstención).**

María Belén presentó una moción para aprobar el acta de la reunión núm. 21 del EJC, celebrada el 21 de agosto de 2025. **Cheryll Holley** propuso la aprobación. **Jen Salinetti** secundó la moción. Todos los miembros del consejo presentes aceptaron el acta de la reunión. **Kalia Barnett y Caroline Hon se abstuvieron. (6 votos a favor y 2 abstenciones)**

4. Primera sesión pública de preguntas y respuestas

Los participantes virtuales del público formularon diversos comentarios y preguntas:

- Un participante solicitó contar con un punto de contacto al que se pudiera derivar a personas interesadas en aprender más sobre la justicia ambiental y los recursos disponibles.
- Otro participante expresó su preocupación por la pérdida de la designación de justicia ambiental de su comunidad. Un miembro del consejo respondió describiendo posibles próximos pasos que una comunidad puede seguir para restablecer dicha designación.

5. Presentación sobre MassEnviroScreen

Las ponentes **María Belén Power, subsecretaria de equidad y justicia ambiental, y Syenna Mashmasarmi, enlace de justicia ambiental de la Oficina Ejecutiva de Energía y Asuntos Ambientales de Massachusetts**, ofrecieron una visión general de la herramienta MassEnviroScreen. Esta herramienta está diseñada para asignar una puntuación de carga acumulativa a cada grupo de bloques censales de Massachusetts, con el objetivo de ser equitativa, transparente y colaborativa. Además, proporcionará una herramienta única y de acceso público que muestre la existencia de cargas acumulativas. Está siendo desarrollada por la Oficina de Equidad y Justicia Ambiental (OEJE, por sus siglas en inglés), en colaboración con equipos de sistemas de información geográfica (GIS) de agencias estatales, expertos académicos

y de salud pública, organizaciones comunitarias, defensores de la justicia ambiental y representantes indígenas.

Los próximos pasos para la difusión de información sobre MassEnviroScreen incluyen la realización de un seminario web el jueves 6 de noviembre, la participación en reuniones públicas y sesiones de retroalimentación, y la posibilidad de enviar comentarios por escrito a través de la aplicación web en línea.

Los miembros del consejo formularon preguntas sobre la ponderación de las puntuaciones, los datos faltantes y la consideración de la experiencia vivida, y señalaron que sería útil proporcionar orientación para que la herramienta resulte más práctica, incluida una mayor participación comunitaria y la oferta de capacitaciones accesibles.

Los participantes virtuales preguntaron sobre la incorporación de la topografía para mejorar la precisión en la estimación de la exposición a contaminantes atmosféricos, así como sobre las comunidades que no fueron designadas como comunidades de justicia ambiental.

6. Presentación sobre Mass Save

Las ponentes invitadas del **Departamento de Recursos Energéticos, la directora de eficiencia energética, Jo Ann Bodemer, y la responsable principal de justicia ambiental, Elischia Fludd**, ofrecieron una visión general del programa Mass Save. Mass Save es un programa que ayuda a los residentes y a las empresas a reducir sus costos de energía. Jo Ann y Elischia repasaron los requisitos de elegibilidad del sector residencial, del sector elegible por nivel de ingresos y del sector comercial e industrial. El programa incorpora la equidad como un elemento central, junto con el acceso lingüístico y la orientación para clientes residenciales y pequeñas empresas. Como parte de esta iniciativa, se ofrece un mercado en línea de calentadores de agua con bomba de calor y asesorías sobre descarbonización, con servicios de traducción incluidos.

Los miembros del consejo preguntaron sobre la posibilidad de poner a disposición todos los conjuntos de datos (ej. inquilinos y hogares con dominio limitado del inglés) y manifestaron interés en observar los porcentajes a lo largo del tiempo como una medida del progreso.

7. Segunda sesión pública de preguntas y respuestas

Los participantes virtuales del público presentaron comentarios, preguntas y sugerencias a través del buzón de Q&A.

A continuación, se muestran los comentarios del Q&A

#	Pregunta	Autor de la pregunta:	Respuesta
---	----------	-----------------------	-----------

<p>A las 7:29 p. m. se recibió una carta por correo electrónico informando que se estaba trabajando en la petición. Esto no es justicia. Los residentes de la comunidad de casas móviles merecen un trato mejor. Están atrapados entre una zona industrial y una base aérea, donde este año se taló una franja de pinos de 100 pies (aproximadamente 30 metros), en el mismo terreno en el que, durante la pasada primavera, se propuso la construcción de una instalación de almacenamiento de energía con baterías de litio. Solo perdieron su estatus de justicia ambiental porque alguien construyó mansiones en terrenos agrícolas dentro del mismo grupo censal extenso. Mantener suspendido su estatus de justicia ambiental mientras los promotores inmobiliarios rodean estas tierras no es justicia en absoluto. Debo asistir a una reunión de padres y maestros. Gracias por aceptar los comentarios e incorporarlos al registro público.</p>	<p>Kristen Mello</p>	
<p>2 ¿Podrían los miembros del consejo explicar los pasos que debe seguir un vecindario para recuperar la designación de justicia ambiental que perdió con las actualizaciones del censo de 2020? Me refiero específicamente a la petición presentada en febrero de 2025 por las viviendas residenciales patrimoniales ubicadas en 868 Southampton Road, Westfield. Esta zona continúa afectada y sigue a la espera de su apoyo. Gracias.</p>	<p>Kristen Mello</p>	
<p>3 El Plan de Participación Comunitaria de la Base Conjunta Cape Cod ha eliminado toda mención a la justicia ambiental (EJ, por sus siglas en inglés) y a la diversidad, equidad e inclusión (DEI), lo cual resulta preocupante, dado que la base se encuentra en terrenos de propiedad estatal que, presumiblemente, deben cumplir con la Ley de Justicia Ambiental de Massachusetts (Mass EJC).</p>	<p>David Dow</p>	

4	Comentario: Aquí, en Cape Cod, la contaminación por nutrientes y por sustancias químicas tóxicas se analiza en función de cuencas hidrográficas que abarcan varios municipios con poblaciones diversas de justicia ambiental. La cuenca hidrográfica de Waquoit, donde resido, incluye Falmouth, Mashpee y la reserva Mashpee Wampanoag.	David Dow	
5	Comentario: En 2003, la sede nacional de la Agencia de Protección Ambiental de los Estados Unidos publicó un análisis del impacto ambiental acumulativo de la cuenca de Waquoit Bay, del cual se elaboró un cartel informativo.	David Dow	

8. Próximos pasos y cierre

María Belén recordó a los miembros del consejo que la próxima reunión se celebrará el **4 de diciembre en Roxbury**.

María Belén solicitó una moción para levantar la sesión. **Caroline Hon** propuso levantar la sesión. **Kalila Barnett** secundó la moción. **Sophia Spungin** pasó lista y todos los miembros del consejo presentes aprobaron la moción. La reunión concluyó a las 8:03 p. m.